
■ 出 席 報 告 ■ 北 村(康) 委 員

【５月７日】
在籍会員 36名（内出席規定適用免除者 10名）
出席会員 27名（内出席規定適用免除者 8名）

ホームクラブ出席率 79.41％

４月９日のＭＵを含む出席率 94.12％

◇ 2013年５月14日 第1089回例会(第1088号) ◇

関西大学ＲＡＣ例会出席担当

Ａグループ 山 、東、堀田、北山、長島、
田中(茂)、渡辺各会員

５月27日(月)
会場：関西大学千里山キャンパス

中央体育館 図書資料室
時間：19：00～20：00

本日の例会

今週の歌 「 奉仕の理想 」

卓 話 「 地区青少年活動委員会報告 」

次年度地区青少年活動委員長

西 本 健 二 会 員

次回例会のお知らせ(５月21日)

卓 話 「 テレビ60歳の覚悟 」

フリーアナウンサー

梅 田 淳 様

(山 会員紹介)

前回〔５月７日〕例会記録

■ 来 客 ■
矢 野 克 吉 君

（ＲＩ第2660地区第２組ガバナー補佐・茨木東）
井 上 義 信 君

（ＲＩ第2660地区第２組ガバナー補佐エレクト・吹田）

会長の時間 寺 井 会 長
本日は矢野ガバナー補佐と井上ガバナー補佐エレ

クトが今年度最終のクラブ訪問でお越しいただいて
おります。後ほど、15分ずつの卓話をお願い致して
おります。よろしくお願い致します。
皆さん、ゴールデンウィークはどのようにお過ご

しになりましたでしょうか？ 私は、この連休にカ
ンボジアに行ってきました。カンボジアにはアン
コールワットという素晴らしい世界遺産があり、そ
の観光をしてきました。カンボジアという国は、正
式にはカンボジア王国と言い、インドシナ半島に位
置する東南アジアの立憲君主制国家です。面積は日
本の約２分の１で、人口は1,480万人ほどです。こ

の国には、悲しい歴史があります。1975年に内戦の
後、極端な共産主義を掲げる独裁者ポル・ポト政権
が成立し、３年８か月の間に、飢餓や虐殺などで
100～200万人以上の死者が出たと言われております。
その当時の地雷はほとんど処理され、国境周辺はそ
のままにされているそうであります。
このカンボジアにもロータリークラブがあります。
現在は６クラブ、その会員数は125名ほどですが、
いまから10年前は１クラブしかありませんでした。
そのクラブの名称はプノンペンロータリークラブと
いい会員は８名の小さなクラブでした。８人中地元
の会員は２人で他はアメリカ、デンマーク、スイス、
シンガポール、日本など外国人がメンバーだったと
の事です。当時の年会費は800米ドルで日本よりか
なり安いですがカンボジアでは高額です。カンボジ
アの最低賃金は月額61米ドル（日本円で約5,800円）
で、現在それを80米ドルに上げるような話が出てお
ります。カンボジアとロータリーとの関係は、世界
中のロータリークラブより援助される国として深く
関わっています。日本からも各ロータリークラブが、



学校を作ったり、井戸を掘ったり、学用品を寄贈し
たりと、多くの援助の手を差しのべています。以上
カンボジアの報告でした。

幹事報告 成 松 幹 事
◎吉野会員休会の件、平成25年12月末日まで休会を
承認。

◎いわての学び希望基金への寄付２回目を今年度中
に実施。

◎クールビズ、５月から10月まで可能とする。ジャ
ケットを着用のこと。

次年度幹事報告 新 井 次年度幹事
◎吉野次年度理事休会に伴う後任として、北山会員
に就任していただくことに決まりました。

◎次年度休会日、７月30日、８月13日、９月24日、
12月24日、12月31日、１月７日。

◎夏の家族会の日程：８月24日(土)、場所：江坂東
急イン（８月27日(火)を変更して）。

ニコニコ箱

新 井 会 員 本日の卓話、有り難うございます。
今 村 会 員 ガバナー補佐、ガバナー補佐エレ
クトをお迎えして。

北村(雅)会員 早退します。すみません。
本日分 11,000円
累 計 1,151,000円

５月お誕生日

５日 長 島 寛 会 員
６日 岸 本 裕 会 員
12日 西 本 健 二 会 員
30日 北 村 康 栄 会 員

５月ご夫人お誕生日

９日 大 井 亜 美 様
25日 吉 野 はなこ 様

５月結婚記念日

11日 内 田 正 会 員
12日 金 馬 隆 仁 会 員
14日 成 松 重 人 会 員
21日 田 畑 勉 会 員
30日 長 島 寛 会 員

卓 話

「私のロータリーへの思い」

矢 野 克 吉 ガバナー補佐

ガバナー補佐エレクトを仰せつかって２年の時間

は早いもので残り２ヶ月となりました。この間、補

佐としての役目も十分に果たせず心苦しく思います。

今、世の中はいろんな面で激しい変化の時代を歩

んでいますが我々は時代の流れに流されること無く

その現実を理解して自分なりの考え方をしっかり持

って日々を送ることこそ大切なことと思います。

ロータリーの最終目的である世界平和に近づいてい

るのでしょうか、全世界で、宗教の違いや利害の衝

突による争い、貧困問題、公害問題、資源やエネル

ギーの消費、格差社会の拡大、等々拾い上げればき

りが無いほどいろんな問題を抱えています。

ロータリアンの奉仕活動を通じて対処することは

勿論のこと、個々人のしっかりした考えを持っての

生活も大切なことと思います。ここで基準になる考

えの基礎として私は心の問題こそその原点ではない

かと思います。今、科学技術の進展によって大変便

利な世の中にはなっていますが何か忘れている気が

してなりません。ロータリー活動においても然りで

す。思いやりの心ではないでしょうか。私たち日本

人は思いやりの心を大切にしてきました、その心こ

そ社会活動の基本でした。

ロータリーの奉仕活動の中で心の通った支援こそ

奉仕の原点と思うのですが。我々の考え方の「もの

さし」の目盛りが狂っていればすべておかしくなる

と思います。世の中の全てに通用する思いやりの目

盛りの入った「ものさし」こそ我々ロータリアンが

持つ大切な「ものさし」と思います。

こんな思いをもってロータリー活動や、残りの人

生を送りたいと思っています。



「ロータリーの心」

井 上 義 信 ガバナー補佐エレクト

ロータリークラブの会員は実業人、専門職の地域

のリーダー的な人々で構成されています。例会出席

や奉仕活動を通じて、多くの会員さんに接し、感化

されることが多々あります。

1986～87年度のガバナーに吹田ＲＣの坂東 宏さ

んが就任され、ガバナーを補佐すべく、当クラブか

ら13名が地区へ出向しました。私は実務を統括する

担当幹事に就任し、地区事務所の開設準備からおよ

そ２年半、坂東さんと密着した月日を過ごすことに

なりました。

当時のガバナー月信で、坂東ガバナーは巻頭言に

いくつかの詩文を寄稿されました。これを読みます

と、「見えない糸」の三編で「ロータリーとは何か」、

「ロータリーで何を学ぶべきか」を常に会員に問い

かけられていました。

要旨を紹介しますと、８号では社会生活では事業

経営や行政、あるいは業界団体などがあるが、組織

上の人と人との関係は「見える糸」の繋がりであり、

肩書がなくなるといつかは消えるもの。肉親の愛や

夫婦関係、友情など個人の繋がりが「見えない糸」

で不滅のもの、と解釈できます。そして「見える糸」

が虚構であり、「見えない糸」が実在する。その

「見えない糸」を大切にするのが「ロータリーの心」

なのです。10号では社会の諸々の組織の中で自分の

利害得失を優先させるような生活ばかりに浸ると

「見えない糸」を見失ってしまう。ロータリーでは

あってはならないことだと述べられ、更に11号では

日常の生活で接する様々な人に対して愛情を注ぐこ

とが、何よりも大切であり、これが出来なくてはロー

タリーの奉仕活動はあり得ないのではないか、と自

戒されています。私自身も感化され、深い感銘を覚

えました。

「見えない糸」で結ばれる絆は人を「思い遣る」

ことで生まれますが、多くのロータリアンは社会的

には身分の高い人々です。普段、先生、社長、部長

などと人から思い遣りをかけられることが多いので、

それに慣れてしまい、人の好意を好意として感じる

感性が鈍ってはいないでしょうか。よほど敏感にな

らなければ、小さな人の好意を見過ごしてしまうこ

とになります。

では、どうすれば良いのでしょうか。ロータリー

では「会員の身分はみな平等」である、と言われて

いますが、これは建前だけではありません。私は、

ロータリーの例会や諸々の会合では、肩書を外した

自分になることが大切であると考えています。意識

的に肩書をはずす努力を積み重ねることで人の好意

を好意として感じる感性が高められるものだと思い

ます。人の好意を感じたら、その人に感謝の念と自

分もその人に役立ちたい、という気持ちが生まれる

ことでしょう。これが「思い遣り」であり「見えな

い糸」の絆なのです。

ロータリーの奉仕の原点はこの「思い遣り」であ

り、「ロータリーの心」でもあると思います。

「友情」は「奉仕のはじめであり終わりである」と

いわれる所以です。


